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Protokoll der nachträglich für die Jahre 2020 und 2021 durchgeführten Mitgliederversamm-
lungen am 20. Juli 2022 im Ratskeller, Marktplatz 2, 31675 Bückeburg. 
 
Leitung: Herr Steffen Behlau, 1. Vorsitzender 
Beginn: 18:00 Uhr 
Protokoll: Herr Marc Meisel und Herr Steffen Behlau 
Anwesende: siehe Anwesenheitsliste [Anlage 01] 
Gast: Frau Langejürgen (Schaumburg-Lippische-Landeszeitung) 
 
 
Tagesordnung 

01 Begrüßung 

02 Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung 

03 Antrag des Vorsitzenden zur Änderung und Genehmigung der Tagesordnung 

04 Tätigkeitsbericht des Vorsitzenden 

05  Bericht zur Mitgliederentwicklung 

06 Bericht des Kassenwartes für 2019 

07 Bericht des Kassenprüfers und Entlastung des Kassenwartes für 2019 

08 Bericht des Kassenwartes für 2020 

09 Bericht des Kassenprüfers und Entlastung des Kassenwartes für 2020 

10 Entlastung des Vorstandes   

11 Neuwahl des Vorstandes für 2021 

12 Anträge - Beratung und Beschluss 

13 Perspektiven der Vereinsarbeit 

14 Verschiedenes 

 
TOP 01 Begrüßung 

Herr Steffen Behlau eröffnet die Versammlung, begrüßt die Mitglieder und stellt die Be-
schlussfähigkeit der Versammlung fest. 

 
TOP 02 Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung 

Herr Behlau holt die Abstimmung zum Protokoll der Mitgliederversammlung am 18.12.2019 
per Handzeichen ein. 

Einstimmig angenommen 

 
 
TOP 03 Antrag des Vorsitzenden zur Änderung und Genehmigung der Tagesord- 
 nung 

Herr Behlau schlägt vor, die Themen der Mitgliederversammlungen für die Jahre 2020 und 
2021 grundsätzlich nachträglich zusammengefasst zu berichten und lediglich die Berichte 
des Kassenwartes und des Kassenprüfers, sowie die jeweilige Entlastung des Kassenwartes 
für die Jahre getrennt vorzunehmen. Hierzu holt er die Abstimmung per Handzeichen ein. 

Einstimmig angenommen 
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TOP 04  Tätigkeitsbericht des Vorsitzenden 

Herr Behlau berichtet, dass das Schulleben am Adolfinum und damit einhergehend auch die 
Vereinsarbeit des Adolfiner Vereins durch die COVID-19-Pandemie und nicht zuletzt durch 
den russisch-ukrainischen Krieg massiv beeinflusst und nahezu gelähmt wurde.  

Er führt aus, dass die Anzahl der Förderanträge durch das Adolfinum aufgrund der genann-
ten Umstände zurückging und dass sowohl die Verleihung des Adolfinerpreises als auch 
eine große Förderung für die Projektwoche Schule als Staat im Jahr 2020 ausfielen. Für das 
Jahr 2021 berichtet Herr Behlau, dass ein Adolfinerpreis in Höhe von 1.000 € verliehen und 
u. a. neue digitale Wörterbücher mit rund 1.250 € gefördert wurden. Weiterhin fand am 
28.01.2021 die Verabschiedung des damaligen Schulleiters Michael Pavel statt [Anlage 02]. 

 

TOP 05  Bericht zur Mitgliederentwicklung 

Herr Behlau führt aus, dass die Mitgliederzahl aktuell 549 beträgt und wie in den Vorjahren 
leicht rückläufig ist. 
 

TOP 06  Bericht des Kassenwartes für 2019 

Herr Dr. Michael Kricheldorf bescheinigt dem Verein eine gute finanzielle Basis und stellt die 
Ergebnisse der Gewinnermittlungen des Jahres 2019 vor. 

Die Vereinsausgaben überstiegen in diesem Jahr die Einnahmen, so dass in Höhe des Diffe-
renzbetrages ein Verlust festzustellen ist. 

Weiterhin berichtet Herr Dr. Kricheldorf über die Entwicklung und Zusammensetzung der 
Einnahmen / Ausgaben 2019. 

Da dieses Protokoll im Internet veröffentlicht wird, wird die Gewinnermittlung dem Protokoll 
nicht angehängt. 
 
TOP 07 Bericht des Kassenprüfers und Entlastung des Kassenwartes für 2019 

Herr Jens Dütsch prüfte als gewählter Kassenprüfer des Adolfiner Verein am 15. Dezember 
2020 in Anwesenheit des Kassenwartes Dr. Kricheldorf die Vereinsbuchführung und die Ge-
winnermittlung 2019 [Anlage 03]. 

Da sich Herr Dütsch entschuldigen lässt, trägt Herr Harald Grimme den Bericht vor und Herr 
Dr. Kricheldorf stellt kurz und knapp fest, dass die vorgelegten Unterlagen prüfbar gewesen 
seien und die Kassenführung ohne Einwände korrekt war. Daraufhin schlägt Herr Grimme vor, 
Herrn Dr. Kricheldorf als Kassenwart für 2019 zu entlasten. 
 

Entlastung: einstimmig mit einer Enthaltung 

 
TOP 08 Bericht des Kassenwartes für 2020 

Herr Dr. Kricheldorf bescheinigt dem Verein auch für 2020 eine gute finanzielle Basis und 
stellt die Ergebnisse der Gewinnermittlungen des Jahres vor. 

Die Vereinsausgaben überstiegen in diesem Jahr nicht die Einnahmen, so dass in Höhe des 
Differenzbetrages ein Gewinn festzustellen ist. 

Weiterhin berichtet Herr Dr. Kricheldorf über die Entwicklung und Zusammensetzung der 
Einnahmen / Ausgaben 2020. 

Da dieses Protokoll im Internet veröffentlicht wird, wird die Gewinnermittlung dem Protokoll 
nicht angehängt. 
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TOP 09  Bericht des Kassenprüfers und Entlastung des Kassenwartes für 2020 
 
Herr Jens Dütsch prüfte als gewählter Kassenprüfer des Adolfiner Verein am 23. Mai 2022 in 
Anwesenheit des Kassenwartes Dr. Kricheldorf die Vereinsbuchführung und die Gewinner-
mittlung 2020 [Anlage 04]. 

Da sich Herr Dütsch entschuldigen lässt, trägt Herr Harald Grimme den Bericht vor und Herr 
Dr. Kricheldorf stellt kurz und knapp fest, dass die vorgelegten Unterlagen prüfbar gewesen 
seien und die Kassenführung ohne Einwände korrekt war. Daraufhin schlägt Herr Grimme vor, 
Herrn Dr. Kricheldorf als Kassenwart für 2020 zu entlasten. 
 

Entlastung: einstimmig mit einer Enthaltung 

 
TOP 10 Entlastung des Vorstandes 

Frau Angela Bürger-Stockkamp übernimmt die Sitzungsleitung und beantragt die Entlastung 
der Vorstände Steffen Behlau, Harald Grimme und Dr. Michael Kricheldorf jeweils einzeln für 
die Jahre 2019 und 2020 per Handzeichen. 

Herr Behlau: jeweils einstimmig mit einer Enthaltung 

Herr Grimme: jeweils einstimmig mit einer Enthaltung 

Herr Dr. Kricheldorf: jeweils einstimmig mit einer Enthaltung 

 

TOP 11 Neuwahl des Vorstands für 2021 

Herr Behlau bittet Herrn Thorwald Hey die Wahl zu leiten. Alle Vorstandsmitglieder stehen 
zur Wiederwahl. Herr Hey holt die Abstimmung für die jeweilige Position per Handzeichen 
ein: 
 

1. Vorsitz: Herr Behlau einstimmig mit einer Enthaltung 

2. Vorsitz: Herr Grimme einstimmig mit einer Enthaltung 

Kassenwart: Herr Dr. Kricheldorf einstimmig mit einer Enthaltung 
 

Schriftführer 
            und 
Mitgliederbetreuer: Herr Marc Meisel einstimmig mit einer Enthaltung  

 
 
Herr Dütsch wird in entschuldigter Abwesenheit und im Vorfeld der Versammlung bekunde-
tem Einverständnis ebenfalls einstimmig als Kassenprüfer für die nächsten zwei Jahre wie-
dergewählt. 
 
Alle Neugewählten nehmen die Wahl an. 
 
 
TOP 12 Anträge - Beratung und Beschlussfassung 

Frau Bürger-Stockkamp beantragt für die Fachschaft Physik die Förderung von acht neuen 
Optik-Experimentierkästen zur Verwendung in der Oberstufe in Höhe von insgesamt 7.000 € 
und erörtert die unterrichtsbereichernden Aspekte. 
 
Herr Behlau holt zu diesem Antrag die Abstimmung per Handzeichen ein: 

Einstimmig angenommen 
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Herr Behlau schlägt vor, den früheren Antrag auf 5.000 € für die Förderung der Projektwoche 
Schule als Staat dahingehend abzuändern, dass man den Betrag nicht mehr gezielt für die-
ses Projekt, sondern allgemein für kommende Projektwochen verwenden kann. Hintergrund 
ist, dass nicht mehr feststeht, ob die Projektwoche Schule als Staat noch einmal wiederholt 
bzw. fortgesetzt wird. 
Herr Behlau holt auch hierzu die Abstimmung per Handzeichen ein: 

 Einstimmig angenommen 

 

TOP 13 Perspektiven des Vereins 

Einhergehend mit dem Rückgang der Einschränkungen durch die COVID-19-Pandemie ist in 
den kommenden Jahren wieder verstärkt mit Förderanträgen durch das Adolfinum zu rech-
nen. 

Neben der weiteren Wiederaufnahme der regulären Vereinsarbeit stehen nach wie vor die 
Werbung neuer Vereinsmitglieder und die allgemeine Modernisierung des Vereins, inklusive 
der inhaltlichen und optischen Überarbeitung des Internetauftritts ganz oben auf der Prioritä-
tenliste. 

Im Zuge der nächsten Mitgliederversammlung wird es umfassendere Infos darüber geben, 
wie die zukünftige Vereinsarbeit aussehen wird. 
 
Die nächste Mitgliederversammlung findet voraussichtlich im Herbst 2022 statt. 
Das nächste Adolfinertreffen findet voraussichtlich im Jahr 2023 statt. 

 

TOP 14 Verschiedenes 

Unter diesem TOP gab es keinen weiteren Beratungsbedarf. 
 
Herr Behlau beendet die Mitgliederversammlung um 18:54 Uhr. 
 
 
 
Bückeburg, 21.07.2022 
 
 
 
__________________________________________________________ 
Protokoll im Original gezeichnet 
Steffen Behlau – 1. Vorsitzender 
 
 
__________________________________________________________ 
 
Protokoll im Original gezeichnet 
Marc Meisel – Schriftführer 
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Anlage 01 – Anwesenheitsliste 
 
 
Anwesenheitsliste der Mitgliederversammlung des Adolfiner Vereins am 20.07.2022 
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Anlage 02 – Tätigkeitsbericht des Vorsitzenden 
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Anlage 03 – Bericht des Kassenprüfers für die Jahre 2019 und 2020 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


